

Discours du Président Miguel Díaz-Canel Bermúdez lors de la réunion du Conseil économique suprême de l'Eurasie

Image not found or type unknown

Intervention de Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Premier secrétaire du Comité central du Parti communiste de Cuba et président de la République, lors de la réunion du Conseil économique suprême eurasiatique, à Saint-Petersbourg, Russie, depuis le Palais de la Révolution, le 26 décembre 2024, « 66e année de la Révolution ».

Votre Excellence Nikol Pashinian, Premier ministre de la République d'Arménie et président de l'Union économique eurasienne ;

Votre Excellence Vladimir Poutine, président de la Fédération de Russie ;

Excellences, chefs de délégation des pays membres du Conseil économique suprême de l'Eurasie ;

Distingués invités :

De Cuba, je salue chaleureusement le peuple et le gouvernement russes, qui accueillent cette session du Conseil économique suprême eurasien dans la belle ville historique et très proche de Saint-Pétersbourg, dont nous avons eu le plaisir de recevoir récemment le gouverneur, Alexandre Dmitrievitch Beglov, à La Havane.

Je suis reconnaissant de l'invitation à participer à cet événement, qui est devenu quotidien et qui nous donne l'occasion de saluer tous les représentants distingués des États membres de l'Union économique eurasienne.

J'aimerais profiter de cette occasion pour remercier tout particulièrement Son Excellence M. Nikol Pashinian, Premier ministre de la République d'Arménie, pour la présidence pro tempore des organes de l'Union qu'il a confiée à son pays pour l'année 2024.

Chers chefs d'État :

En cette année du dixième anniversaire de cet important mécanisme d'intégration économique, je souhaite réaffirmer l'engagement de Cuba en faveur du développement d'une coopération mutuellement bénéfique avec l'Union économique eurasienne et ses États membres.

En tant qu'État observateur, nous ratifions notre volonté de continuer à progresser vers une plus grande insertion dans les mécanismes de l'Union, dans l'intérêt d'une intégration plus profonde.

La participation d'une importante délégation cubaine au troisième Forum économique eurasien, qui s'est tenu à Erevan, capitale de la République d'Arménie, du 30 septembre au 1er octobre, l'a confirmé.

La tenue du panel de dialogue d'affaires consacré aux relations entre l'Union eurasiatique et Cuba a revêtu une importance particulière, car il a permis d'élargir et d'approfondir les échanges commerciaux au profit du développement et de la mise en œuvre de projets mutuellement bénéfiques.

Cuba attache une grande importance au renforcement des liens avec les États membres de l'Union, dans le vaste cadre des possibilités et des mécanismes qu'elle offre. Précisément, l'organisation de la quatrième commission mixte entre Cuba et la Commission économique eurasienne, prévue pour le premier trimestre 2025 à Moscou, contribuera au renforcement et à la diversification des relations économiques, commerciales, financières et de coopération avec les pays de l'Union, avec une approche plus proactive visant à obtenir des résultats concrets pour tous. L'adoption du plan de partenariat conjoint pour la période 2025-2030 y contribuera de manière décisive.

Excellences :

Dans le contexte de la complexité de la situation internationale actuelle et des problèmes que traverse notre pays en raison des récentes affectations causées par des phénomènes naturels, qui se sont ajoutées aux difficultés d'approvisionnement en énergie et en combustible, résultant du renforcement sans précédent du blocus économique, commercial et financier du gouvernement des États-Unis, Cuba continue de miser sur la coopération, la solidarité et l'intégration.

Nous sommes convaincus que c'est le seul moyen efficace de trouver des solutions viables aux graves problèmes auxquels le monde est confronté, dans une perspective qui promeut l'unité et le respect mutuel, dans la diversité et en faveur du développement et du bien-être des peuples et des nations.

Soyez assuré que vous pouvez compter sur le soutien modeste et engagé de Cuba en tant qu'État observateur.

Nous sommes un peuple optimiste, résilient et créatif, et nous sommes certains que 2025 sera une année fructueuse, malgré les défis, pour la réalisation de buts et d'objectifs communs en matière de développement durable.

Avant de conclure, je transmets nos meilleurs vœux de réussite à la future présidence pro tempore du Belarus, et en particulier au président et ami Alexandre Loukachenko.

Au nom du peuple et du gouvernement cubains, j'adresse mes plus chaleureuses félicitations et mes meilleurs vœux de santé et de prospérité à vos nations et peuples frères pour la nouvelle année.

Je vous remercie

(Traduit du site de la Présidence de la République)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/exclusivas/372886-discours-du-president-miguel-diaz-canel-bermudez-lors-de-la-reunion-du-conseil-economique-supreme-de-leurasie>



Radio Habana Cuba